
Merci pour votre soutien,  
votre générosité, votre prière. 

C’est ensemble que nous faisons 
grandir l’Église.



Depuis mon arrivée dans notre beau 
diocèse d’Agen le 1er septembre 2024, je porte 
dans mes prières un souhait cher à mon 
cœur : qu’au moins un jeune, chaque année, 
entende l’appel de Dieu et choisisse d’y répondre en entrant 
au séminaire. Et je reçois d’ailleurs des jeunes qui se posent 
la question de la vocation sacerdotale dans les années à 
venir.

Aujourd’hui, déjà, Guillaume et Geoffroy, nos deux 
séminaristes, avancent avec foi et engagement sur ce chemin 
exigeant et magnifique. Leur formation, qui s’étend sur sept 
années, est essentielle pour les préparer à devenir les prêtres 
de demain, au service de nos communautés.

Cette formation complète – spirituelle, intellectuelle et 
pastorale – a un coût important : environ 40 000 € par an 
et par séminariste et notre diocèse ne peut y pourvoir sans 
vous. Grâce à vos dons, vous participez très concrètement 
à l’éclosion de vocations et accompagnez ces jeunes dans 
leur discernement. Ensemble, nous construisons une Église 
vivante et porteuse d’espérance.

Je vous remercie pour votre générosité et votre fidélité, et 
vous assure de ma prière fraternelle.

   † Mgr Alexandre de Bucy

‘‘

’’

« Dieu t’appelle, l’Église t’appelle ! Et toi, 
que réponds-tu ? »,

Au terme de ces sept années de 
formation, je réalise combien le chemin 
parcouru est riche, exigeant, parfois semé 
de doutes… mais toujours habité par la 

joie, les confirmations, les rencontres. Et c’est tout au long de 
ce parcours que je reconnais l’action discrète mais constante 
de Dieu. Non, Il ne se manifeste pas toujours de manière 
extraordinaire : c’est souvent à travers les visages, les paroles, 
les gestes simples des personnes rencontrées que je comprends 
ce que Dieu attend de moi.

« Chers frères et sœurs »,

C’est avec une grande joie que je 
termine cette deuxième année de séminaire 
à Toulouse. Cela clôture le premier cycle 
de deux ans, dédié au discernement et à 
l’enracinement de la foi au Christ sauveur. 

Ce temps fût précieux et extrêmement bénéfique. C’est grâce 
à vous que cela fût possible. Je souhaite donc vous remercier 
infiniment pour votre aide tant spirituelle que financière. 

L’Église et moi-même avons la joie de vous annoncer mon 
entrée en deuxième cycle (trois années), qui aura pour but de 
forger mon cœur de futur pasteur. Ce sera le dernier avant 
l’ordination, si Dieu le veut. Nous comptons donc sur votre 
aide pour me permettre de vivre ce temps merveilleux au 
séminaire.

Comptez sur mes prières.

Geoffroy Browaeys

Les étapes importantes de cette formation – en particulier 
les institutions au lectorat et à l’acolytat – ont profondément 
marqué mon engagement. Elles m’ont permis de vivre une 
mission reçue de l’Église, une mission pour le service des 
fidèles. Et c’est cela qui me touche profondément : chaque 
ministère dans l’Église est un envoi. Pour mieux servir, il faut 
d’abord se laisser transformer intérieurement.

En cela, je me prépare avec confiance au diaconat. C’est 
une mission de service, tournée vers les plus pauvres. Et c’est 
en les servant que l’on sert l’Église elle-même. Le pape François 
nous le rappelle si bien par son exemple : un pontificat du 
service et de la joie, de l’amour humble et quotidien.

Je rends grâce pour toutes celles et ceux qui, à travers 
leurs dons, leur prière, leur accompagnement, permettent que 
des jeunes comme moi puissent se former dans de bonnes 
conditions. Sans vous, ce chemin n’aurait pas été possible. 
Grâce à vous, j’ai pu grandir, discerner, et m’engager sur les 
pas du Christ.

À vous, chers jeunes, enfants, étudiants : « N’ayez pas 
peur ! » Comme le disait le saint pape Jean-Paul II, ne craignez 
pas de vous poser la question de votre vocation. Dieu appelle, 
oui, mais Il attend une réponse. Commencez à répondre, et 
vous verrez peu à peu se dessiner le chemin.

Guillaume Peaucelle
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